

Week-end dans le Lot autour gîte de La Flèche Bleue

Vendredi 20 mai



Le groupe s'est donné rendez-vous pour midi à Bouziès pour un petit pique-nique pris en commun, suivi par une première courte balade de 3 h aller-retour le long du chemin de halage. Ce dernier permet de découvrir les œuvres d'un sculpteur, qui vont de la grappe de raisin au mammoth, en passant par une mer gravée à même le roc avec oursins et autres habitants des profondeurs. Une écluse plus loin, le chemin s'éloigne du Lot et longe un canal parallèle. Les falaises le long du chemin sont véritablement impressionnantes, et il faut presque se tordre le cou pour en mesurer toute la hauteur. Plus loin c'est le contraste avec un paysage soudain complètement dégagé avec une vaste plaine. La fin du parcours consiste en une montée courte mais raide dans un petit bois vers Saint-Cirq-Lapopie, célèbre village. Des arbres morts sous l'action d'épaisses couches de mousse confèrent à l'endroit un aspect fantastique qui fait beaucoup parler ! Un éperon rocheux permet de profiter d'une belle vue sur le Lot, alors même que l'ascension n'est pas encore terminée : la vue sera encore plus belle à Saint-Cirq !



Une fois dans le village chacun a quartier libre pour en profiter à son rythme, et errer au hasard des rues et ruelles pavées. L'occasion rêvée pour les photographes d'ajouter de nouveaux jolis clichés à leur collection. Puis il faut bien songer à reprendre le chemin en sens inverse jusqu'aux voitures et reprendre la route sur quelques kilomètres et rejoindre le gîte près d'Orniac. Après l'incontournable apéritif, le repas est servi avec asperges, plat de rougail et des fromages de brebis locaux. Certains terminent la journée par une promenade digestive et découvrent un bâtiment abandonné dont la fonction restera un mystère, tandis que d'autres filent dans leur chambre pour se préparer à la nuit. Les murs peu épais permettent de profiter des conversations des voisins. À moins qu'il ne s'agisse de leurs ronflements ?

Samedi 21 mai

Après un bon petit déjeuner pris à 7h30, direction Cabrerets pour deux boucles de randonnées : une la matinée et l'autre l'après-midi. Lors de la première, le groupe croise des employés (environs 400) de la société Andros, qui a organisé un « raid » mêlant course d'orientation à pied et en VTT et randonnée. Les marcheurs arrivent au moment de la transition en VTT et auront l'occasion d'encourager le passage les équipes sportives du jour. Dans une cavité dont l'entrée sert de poste de pointage pour la course d'orientation, un arbre a poussé et offre aux lieux un aspect fantasmagorique.



Plus loin, on découvre un dolmen, une gazelle (pas l'animal !) ou un « lac » qui ressemble plutôt à une simple flaque d'eau. Après que les chemins des randonneurs groupe et de ceux des employés de la société de jus de fruits se soient séparés, le contraste est assez saisissant lors de la fin de la boucle, effectuée dans le calme.

De retour au parking, les victuailles préparées par nos hôtes sont consommées, et il est temps de partir pour la seconde boucle. Le dénivelé, couplé à une température caniculaire, encourage quelques-uns à emprunter un raccourci. Les plus prévoyants vont même rester le long du Célé et profiter d'une relative fraîcheur. Pour les marcheurs du jour, la récompense est la visite de la grotte de Pech-Merle avec des peintures pariétales authentiques en rouge et noir d'une vaste ménagerie : mammoths, chevaux, ours, aurochs, cerfs et poissons. Ainsi que des représentations de femmes et d'empreintes de mains. Des empreintes de pas ont même été immortalisées il y a environ 29 000 ans ! La fraîcheur de cet immense réseau de galeries, aussi vaste qu'impressionnant, offre aussi un contraste de température appréciable avec 15 °C de moins qu'en surface. Mais il faudra bien finir par remonter !

Au retour, l'apéritif est offert par l'ASCEE et un gratin de saumon constitue la pièce maîtresse du repas du soir. Pas de balade digestive car les convives quittent la table plus tardivement que la veille...

Dimanche 22 mai

C'est le dernier jour pour certains, l'avant-dernier pour d'autres ! Départ matinal pour Cahors, avec halte à Cabrerets pour faire provision de pain, de miel et autres spécialités locales. La matinée est consacrée à la visite de Cahors, en commençant par son célèbre pont Valentré et en passant par sa cathédrale Saint-Étienne.



De passage devant la halle de Cahors, c'est l'occasion de compléter les achats avec canards et gâteaux par exemple ! 13 points remarquables sur les 15 prévus seront visités avant que les estomacs ne réclament leurs dus et écourtent quelque peu le circuit. Le repas est pris en commun sous une tonnelle de haricots (!) à deux pas du pont Valentré. Encore un bon pique-nique préparé par nos hôtes de La Flèche Bleue ! C'est alors le moment de se séparer, certains reprenant la route du Puy-de-Dôme, tandis que d'autres jouent les prolongations...